



26 Noviembre, 2017

**JULIO
CAPILLA**

Presidente del Instituto de Censores Jurados de Cuentas de Baleares. «En Baleares se realizan unos 1.200 informes al año y la crisis hizo que tuviéramos que reducir los precios de las auditorías. Se está haciendo el mismo trabajo por menos dinero» - «Al sector público le falta profesionalizarse»

«El sector público debería auditarse en su totalidad, es dinero de todos»



HUGO SÁENZ

HUGO SÁENZ
Julio Capilla (Barcelona, 1967) lleva dos años al frente de los auditores de Baleares y muchos más dedicado en cuerpo y alma al sector. Defiende la actividad a ultranza y se niega a aceptar que alguien pueda despresgilarla tirando los precios, por mucha crisis que haya. Cree en la transparencia, las cosas bien hechas y la honestidad de personas y empresas. Nos recibe en la sede palmesana de la asociación y durante una hora desgana la actualidad de un mercado para muchos desconocido.

Pregunta. - ¿Cómo está actualmente el sector de las auditorías?

Respuesta. - En la línea de como está la economía. En una fase ya de crecimiento después de la crisis. Hay operaciones de sociedades que requieren asesoramiento, una necesidad de personal por parte de nuestras firmas y nuestros despachos, y una necesidad de reestructurar el sector.

P. - ¿Por qué?
R. - Porque a través de la regulación europea, cada vez se requieren equipos más formados. Aunque eso no gusta oírlo muchas veces, hoy en día en España es difícil hacer frente a una auditoría sin tener una estructura de equipo, de firma, que permita dar con garantías ese servicio. Se

asume un riesgo muy alto si no tienes el equipo formado adecuadamente para los trabajos que piden los clientes.

P. - ¿Qué ha supuesto la crisis para ustedes?

R. - Nosotros no tuvimos una crisis acentuada, pero el trabajo es mucho más complicado que antes. Básicamente, es un tema regulatorio, las normas te exigen que tengas una serie de metodología y procedimientos a realizar que no puedes ejecutar con una sola persona. Es mucho más difícil. Ahora cualquier compañía tiene una filial en el extranjero. La economía se ha internacionalizado y eso representa más

EMPRESAS PÚBLICAS

«Hay gente que maneja presupuestos de empresas públicas con mucho dinero y en su vida ha tenido la experiencia para hacerlo. Se dejan en manos de un político millones de euros sin saber si está capacitado o no»

NORMATIVA

«Todas las compañías que dejan sus cuentas en el Registro Mercantil deberían auditarse. Es notorio que los Ayuntamientos no se auditan, ¿dónde se ha visto eso?»

CRISIS

«Nosotros no tuvimos una crisis acentuada, pero el trabajo ahora es mucho más complicado que antes. La normativa te exige que tengas una metodología y procedimientos a realizar que no se pueden hacer con una sola persona»

CORRUPCIÓN

«Al final nadie quiere problemas, mucho menos el accionista de una compañía, por lo que ha aumentado la necesidad de transparencia tras los casos de corrupción y ha puesto en alerta a muchos directivos»

trabajo para el auditor. Lo que está ocurriendo es que el pequeño se está uniendo al grande o está vendiendo la cartera.

P. - ¿Qué sucede cuando se percata de que los números de una empresa no son reales?

R. - Lo primero de todo, informas a la compañía de que hay errores que hay que subsanar y entonces le das dos opciones. O bien lo rectifica y soluciona o se niega a hacerlo. En este último caso, el auditor emite un informe en el que detalla todas las irregularidades. La responsabilidad de los números de una empresa recae en la propia compañía, noso-

tros nos limitamos a verificarlos.

P. - ¿Pasa muy a menudo?

R. - La cultura financiera de las empresas ha mejorado en los últimos años. En nuestra sociedad ha costado, los anglosajones tienen un concepto de transparencia mucho más asentado.

P. - ¿Dónde se da más, en el sector público o en el privado?

R. - Aunque todavía hay camino por recorrer, el sector privado se ha profesionalizado mucho más. Al sector público le falta profesionalizarse, hay gente que está manejando presupuestos de empresas con mucho dinero y en su vida ha tenido la experiencia para hacerlo. Se dejan en manos de un determinado político millones de euros sin saber si está capacitado o no.

P. - ¿Y en cuanto a transparencia?

R. - Hay una serie de empresas que no están obligadas a auditarse, por tema de tamaño, pero cada vez hay más voluntad por parte de sociedades pequeñas de querer verificar sus cuentas, lo que demuestra que buscan una transparencia de cara a terceras personas. Todas las compañías que dejan sus números en el Registro Mercantil deberían auditarse. Y en el sector público, es notorio que los Ayuntamientos no se auditan, ¿dónde se ha visto esto?

P. - ¿Y las empresas públicas?

R. - Son sociedades mercantiles y están obligadas a auditarse.

P. - Según su experiencia, ¿dónde es más fácil su labor, en las empresas públicas o en las privadas?

R. - Si el que está al mando de esa empresa es una persona responsable y con ganas de hacerlo bien, te va a facilitar la tarea. A lo largo de mi carrera me he encontrado de todo.

P. - ¿Qué me dice de su labor en Baleares en situaciones donde luego se descubrió corrupción?

R. - El auditor decía lo que tenía que decir pero los políticos lo metían en el cajón y ahí se quedaba todo. El caso más claro lo tenemos en Cataluña, el auditor dijo que había cosas raras, pero no se le hizo caso.

P. - ¿Y aquí en las Islas?

R. - Pasa lo mismo. Hay empresas como Emaya o Abaqua que manejan presupuestos muy altos y en el pasado los auditores vieron cosas allí. Pero luego queda en manos de los políticos responsables de esos números hacer cosas para solucionar la situación o dejarla como está.

P. - ¿Han aumentado las auditorías con la corrupción en Baleares?

R. - Lo que más ha aumentado es la necesidad de transparencia, lo que ha puesto en alerta a muchos directivos y muchos responsables empresariales. Al final, nadie quiere problemas, mucho menos el accionista de una compañía.

P. - ¿Qué se necesita entonces pa-



26 Noviembre, 2017

ra mejorar la transparencia? ¿Más auditores o más control?

R.- El sector público debería ser auditado en su totalidad, lo que se hace, más lo que no se hace, porque es un dinero de todos. Nosotros ya hemos ofrecido en Baleares nuestra colaboración, porque ellos por recursos no llegan.

P.- Tras los últimos casos de corrupción en las Islas, ¿cómo está la situación ahora?

R.- El auditor cuando llega a una empresa no lo hace con la intención de detectar corrupción o fraude. Si surge es otra historia y estamos hablando de otro trabajo diferente. Es como si me viene un empresario y me dice que sospecha que un empleado le roba, la auditoría se encarga de verificar las cuentas de una sociedad y certificar si son correctas o no, no de vigilar si los empleados roban.

P.- ¿A quién le interesa más que siga habiendo auditorías?

R.- Entre los grupos de interesados en este tipo de informes se encuentran los accionistas, los clientes, los proveedores, los bancos y todo aquel que se pueda ver afectado por la buena o mala situación económica de una empresa.

P.- ¿Cómo les afectan los escándalos de auditorías?

R.- Mucho. Como a cualquier profesión, afecta. La credibilidad profesional queda tocada pero gracias a Dios los escándalos son contados, eso sí, en la prensa salen enseguida. En España se hacen 60.000 informes al año, en Baleares unos 1.200 y lo normal es



H. S.

que no ocurra nada raro.

P.- ¿Qué retos se plantean para el futuro?

R.- La crisis hizo que tuviéramos que reducir los precios de las

auditorías. El problema es que hubo gente que dejó las tarifas por los suelos y eso provocó que las rentabilidades bajaran. Se está haciendo el mismo trabajo, que

NUEVOS PROFESIONALES

«El sector busca licenciados con conocimientos de economía y empresa aunque nosotros tenemos una gran cantera. Muchas de las grandes compañías isleñas tienen a ex auditores en plantilla»

RESPONSABILIDAD

«La responsabilidad de los números de una empresa debe recaer en la propia compañía, no en quienes los verifican, aunque la cultura financiera ha mejorado en los últimos años»

cada vez es más difícil, por menos dinero porque alguien, con malas maneras, ha hundido los precios. Ya sé que no volveremos a tener los honorarios del pasado pero tenemos que hacer valer nuestro trabajo, que cuesta mucho esfuerzo y tiempo.

P.- ¿Es difícil encontrar auditores?

R.- Gracias a Dios nosotros tenemos una gran cantera. Muchas de las grandes compañías de Baleares tienen al frente de sus departamentos financieros a ex auditores, las empresas buscan gente habituada y formada en esta materia. La gran mayoría de altos ejecutivos de las empresas españolas han pasado por firmas del sector.

Esta carrera profesional aporta prestigio, habilidades directivas y seguridad laboral.

P.- ¿Qué es lo que más se busca en los nuevos profesionales?

R.- Sobre todo licenciados con conocimientos de economía y empresa. Las firmas del sector se han convertido en un gran nicho de empleo para los estudiantes con este perfil y, aunque ya hay muchos jóvenes que optan por esta profesión, son necesarios más. Cada año se incorporan más de 3.000 licenciados a este tipo de compañías en toda España y el 80% de las contrataciones por parte de las empresas del segmento son de recién titulados, de los cuales la mitad son mujeres. Proceden de titulaciones como Grado de Administración y Dirección de Empresas, Economía y dobles grados de ADE y Derecho, y ADE e Ingeniería Informática.

P.- ¿Qué recomendaría a los jóvenes que quieran formarse en esta materia?

R.- Para esta profesión es fundamental el trabajo en equipo. Además, el aspirante tiene que poseer una serie de habilidades sociales como la empatía, el liderazgo y una buena interrelación con trabajadores y clientes, aparte de saber escuchar y demostrar cualidades de comunicador. Y respecto a las habilidades profesionales, el trabajador debe mostrar iniciativa, destreza para negociar, capacidad analítica y de síntesis. La innovación y la creatividad también son muy importantes en nuestro campo.